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一周市长热线回应

日前， 记者收到市政府市长热线
办公室邮件， 介绍了一周以来市民热
线反映问题及相关部门处理情况，摘
要如下：

垃圾场影响环境方便群众重新建
息县夏庄镇李先生反映， 该镇街

西村有一垃圾场离居民区过近， 影响
附近居民生活和环境卫生，请求治理。

接电后， 市长热线办公室立即通知息
县县政府（电话：

5957693

）办理。经查，

反映情况属实。夏庄镇政府于
2015

年
5

月租用了街西村一村民的废弃水塘作
为垃圾场，由于大量堆放生活垃圾，对
附近居民生活产生了不良影响。 针对
该情况， 夏庄镇政府一是规划建设新
的垃圾填埋场，目前，新垃圾场的选
址、征地工作已经完成，并已开工建
设，预计近期即可投入使用；二是积
极采取措施对现有垃圾场进行无害
化处理，保证不再影响附近居民的正
常生活。经回访，反映人对办理结果表
示满意。

生活垃圾污染水源彻底清理加强监管
市民吴先生来电反映， 南湾管

理区二十里桥村道路旁堆放了大量
生活垃圾， 其中部分垃圾被雨水冲
入南湾水库中，影响饮水安全，希望
相关部门及时查处。接电后，市长热
线办公室立即通知南湾管理区（电
话：

6373637

）办理。目前，南湾管理
区已组织人员将该处垃圾清理完
毕。针对此情况，南湾管理区下发通
知， 要求区属单位加强环境保护的
宣传教育工作，区旅游监察、水政监
察等部门进一步做好该区域日常监
管。经回访，反映人对办理结果表
示满意。

今年雨水充沛，利于植物生长，连
河南岸护坡的石头缝里， 也长满了
杂草灌木。 记者昨日在茶韵广场下的
河段看到， 八九名河管理处的工作
人员正挥镰砍掉护坡上的杂木野草。

他们左手紧握着尼龙绳， 绳的另一头
系在河岸的柳树上。“这些野草小杂木
根系发达，会拱坏护坡的，必须除掉。”

一位工作人员告诉记者。

夏季草木繁茂， 各种虫害容易滋
生。 河岸边的大柳树未能幸免，它
们正遭受着虫害“天牛”的侵袭，树干
被蛀了许多洞眼， 虫蛀的碎木屑落在
树根下，一小堆一小堆的，有的树枝已
枯死。

据河管理处工作人员介绍，天
牛是柳树的天敌， 树干上的虫洞就是
被天牛给啃食的。如不及时防治，一两
年后， 一棵好好的柳树很可能被其吃
空了心，最终死去。

为防治天牛， 河管理处在天牛
虫害初发时，就在树上挂了诱虫灯，接
着又在柳树树干插上了专杀天牛的药
水，每棵树

3

管至
4

管。见此情景，有的
市民晚上散步时，借助手机照亮，揪下
紧趴在树干上的天牛。

图
①

为河管理处工作人员正在
清除护坡上的野草杂木。

图
②

为柳树挂上了诱虫灯来诱捕
天牛。

图
③

为柳树树干上注射了消灭天
牛的药水。

黄乃友：用残疾身躯传递爱的温度

夏日骄阳，禾苗在田野上疯长。昨日，顶
着中午的烈日，黄乃友开着电动三轮车沿着
崎岖的田间小路，上门为双目失明的农村留
守老人黄本久义务理发。“你本来就行动不
便， 还坚持到家里来给我理发， 真难为你
了！” 在理发过程中， 黄本久老人一直念叨
着。“没啥，我虽然身体残疾，但是眼睛还能
看得见，你啥也看不见，比起我来更不容易

呀！”黄乃友连忙安慰老人。

一场变故造成身体残疾
今年

44

岁的黄乃友出生在平桥区龙井
乡李堂村一户农家，因为在兄弟姐妹中排行
老小，他小时候就深受父母的疼爱。尽管那
时候家庭困难，但是父母还是咬着牙坚持供
他上学读书。

15

岁那年， 黄乃友上初中一年
级，怀揣着跳出“农门”的梦想，他发奋学习。

然而，一场突如其来的变故彻底改变了他的
人生。在一次课外运动中，他从单杠上重重

地摔到地上，造成股骨头损伤。

为了治病，黄乃友不得不离开校园。“家
里变卖了粮食，为我四处看病，病情得到控
制。因为穷，不敢住院，治疗后只好回到家里
休养。这样反反复复，摔伤的股骨头始终没
能治愈。”黄乃友说。

随着年龄的增长，黄乃友的病情日趋加
重。他父母东借西凑，甚至卖掉耕牛，也筹不
够手术费，只能靠药物治疗。由于腿部瘸拐，

从
2004

年开始， 黄乃友的脊柱开始变形弯
曲，背部一年比一年佝偻。现在，黄乃友被认
定为二级残疾， 他的病仍然靠药物维持，一
停药身上就钻心地痛。

不当包袱自主创业谋生
黄乃友的病不仅耗尽了父母的心血，也

花干了家里所有的积蓄。看着每日愁眉苦脸
的父母和同村外出打工挣钱的年轻人，黄乃友
暗下决心，不能成为家庭和社会的包袱，他要去
学一门手艺，自食其力。

1997

年， 黄乃友问自己的堂兄黄金良：

“你看我这样的身体，能学点啥手艺？”黄金
良常年在信阳市区做小生意， 头脑灵活，他
建议黄乃友学理发。随后，黄金良就骑车将
黄乃友驮到市内， 帮其找到一家美发学校，

并为其交了学费。

虽然行动不便， 但是黄乃友学习很刻
苦。下课时间，他仍然在教室里练习，晚上回
到黄金良的出租屋里，他拿着模型一练就是
半夜。功夫不负有心人，不到一个月的时间，

黄乃友就学会了理发。

学成回家后，在黄金良的帮助下，黄乃

友在龙井乡集镇上租赁一间门面房，开始自
己的创业生涯，这一干就是近

20

年。

心地善良传递爱的温度
“自从残疾以后，当地政府和乡亲们没

少帮助我，我很感激。每当从媒体上看到社
会好心人帮助困难群众的报道， 我很感动，

也想着能为他人做点好事、善事。

2010

年的一天，正在店里忙着的黄乃友
听见门外有响声，他出门一看，一位盲人老
汉敲打着竹棍摸到门口， 说是要来理发。黄
乃友赶忙将老人牵到屋内， 将老人安顿好。

在理发过程中， 黄乃友了解到老人叫黄本
久，住在离集镇不远的村子里，家里只有他
和老伴两人。老人十几年前双目失明，老伴
常年有病不能干活，连饭都不能做，紧靠低
保生活。老两口每天只吃两顿饭，都是吃方
便面。

了解这些情况后，黄乃友坚决不收老人
的钱。他对老人说，你眼睛也看不见，以后我
到你家里去给你理发。就这样，黄乃友每隔
20

天就带着工具骑着电动三轮车到老人家
中义务理发，没要一分钱，一直坚持到现在。

在给龙井乡敬老院的老人理发时，黄乃
友坚守一个原则， 为身体健全的老人理发，

只收一元钱，为残疾老人理发，一律免费。

“想做其他的善事，我有心无力，只能靠
自己的手艺，做点小事。都是手上的活，不算
啥。”黄乃友说。

身残志不残， 自谋生路减轻社会负担；

懂得感恩，及时行善传递爱的温度。这就是
黄乃友，佝偻的身躯散发着人性的光辉。

警惕，胶带捆绑过的蔬菜甲醛超标

随着生活水平的提高， 很多市民已经
改变了在菜市场买蔬菜的习惯， 转而直接
去超市的蔬菜区购买蔬菜。市民陈小姐说：

“超市里的蔬菜捆扎得整整齐齐，看起来赏
心悦目，菜市场的蔬菜摆放得乱糟糟的，买
个菜有时候还会弄一手泥巴， 我现在无论
买什么蔬菜都喜欢去超市里买。” 近日，央
视新闻频道曝光了这样捆绑过的蔬菜甲醛
严重超标， 胶带捆绑过的蔬菜部位甲醛含
量超过正常蔬菜含有的甲醛量的十倍之

多， 即使经过清洗仍然比正常蔬菜的甲醛
含有量多三倍以上。 记者走访市内的多家
超市发现， 用胶带捆绑生鲜蔬菜的现象十
分普遍，比如小白菜、上海青、芹菜、蒜苔
等， 大部分蔬菜都用红色或者蓝色的胶带
绑成一捆一捆整齐排列着， 有的超市水果
也用胶带捆扎着。超市的售货员说，这样做
看起来既美观整齐，还方便顾客挑选购买。

在工区路的一家超市， 售货员向记者
介绍， 这些蔬菜有些是从供货商那里运过
来时就已经捆好的， 有些则是由他们自
己捆的。 至于这些胶带是否有毒物质含

量超标， 该售货员则表示不清楚：“这种胶
带是捆绑蔬菜的专用胶带， 应该没有危害
吧。” 旁边一位买菜的市民说：“用胶带捆
扎的蔬菜看起来是方便整洁，其实回家后
清洗起来多有不便。这些绑有胶带的蔬菜
上面留下的黏糊糊的东西很难彻底清理
干净。”

信阳师范学院化学系的一位老师说，

国内目前尚无食品级别的胶带， 超市捆绑
蔬菜专用胶带基本属工业级胶带， 主要成
分是聚丙烯酸酯。 这种工业胶带中含有苯
类、甲醛、重金属等有害物质，会通过蔬菜

表皮向蔬菜内部迁移， 将粘有胶带残留物
的蔬菜进行高温烹饪， 或者用一些溶剂清
洗，部分化学物质就会分解、溢出，如果长
期食用与胶带直接接触的蔬菜， 肯定会对
身体有害。

信阳农林学院的简老师也告诉记者，

市民在购买蔬菜时最好选择没有用胶带捆
扎的蔬菜，如果购买了用胶带捆扎的蔬菜，

应尽快将胶带去掉然后认真清洗几次，方
便去皮的蔬菜可将蔬菜与胶带接触的部分
直接削掉， 或者将蔬菜用温水或者淡盐水
浸泡后再食用。

图为黄乃友正在为黄本久老人理发。
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天气炎热

谨防手机自燃

近日，市民李先生向记者反映，他正在
工作时突然感觉大腿上发烫，伸手一摸才发
现，装在裤子口袋里的手机发热后居然发生
了自燃。 他急忙把手机从裤袋里拿出来，即
使这样，他的裤子也被烧糊了一片，好在及
时将手机拿出，腿上的皮肤还没被灼伤。

李先生告诉记者，他的手机是一部国产
品牌手机，是一年前花了

2000

多元在市内一
家手机店买的，现在已经找不到购买时的发
票了。 手机刚买回来的时候用起来还不错，

只是平时充电或者通话时间过长会有发热
现象，如果停用一会儿就会恢复正常。这次
自己刚和一个客户通过电话，通话时他已经
感觉到手机发热，所以没说太久就把电话挂
掉了， 顺手就将手机装在了裤子口袋里，没
想到手机竟然莫名其妙地自燃了。

手机是不是很容易发生自燃现象？记者
向中山路一家手机售后维修服务点的技师
了解得知，手机如果内部元件老化或者因使
用不当， 就会比较容易造成自燃甚至爆炸。

曾经有人做过实验，结果表明：导致手机自
燃，有很一大部分原因是电池造成的。很多
人的手机在充电时也会有发热现象，如果通
话时间过长，手机就会发热得更厉害。

这位技师告诉记者， 手机过热的时候，

最好立刻停止使用，退出正在运行的所有程
序，一段时间后手机自然就会降温；手机温
度过高的时候， 还可以采用冷降温的方式，

比如用沾了凉水的湿毛巾擦拭一下底壳或
者放在通风的地方吹吹风。 夏季天气炎热，

要避免在高温的环境下过度使用手机，如果
使用过程中发现手机变得特别烫，一定要及
时放在通风的地方让它尽快散热。

除草保护坡 注药灭天牛

③

①

②

手机实名制动真格了

已有逾期未办理的市民被停机
本报讯（记者李亚云）“本机

还未实名登记，请携带本机
SIM

卡
及有效身份证件原件到移动服务
厅或指定授权点补登记，逾期将有
可能被强制停机。”近日，我市手机
实名制迎来了最严格的执行措施。

昨日下午，申城大道中段一移
动营业厅内，前来办理各种业务的
市民排起长队，其中大多数人都是
前来办理实名登记的。“没想到真
的这么严格， 没办理实名登记，竟
然真的被停机了。”营业厅内，等待
办理业务的刘先生说。

我市移动公司工作人员告诉
记者，目前我市移动公司已经开始
分批要求非实名制用户进行实名
制登记，在短信通知的限期前不实
名登记的用户将被进行“半停机”

处理，手机只能接听电话和接收短
信；如果被“半停机”后仍然不实名
登记，则将面临真正的停机。除了
移动公司外，联通、电信公司也采
取相应措施，要求客户进行实名登
记。

据了解， 从
2013

年
9

月
1

日起，

我国就已经开始实施电话实名制，

要求手机、固话、上网卡用户在新
入网时都必须进行实名制登记。申
城大道中段移动营业厅一工作人
员告诉记者，目前全国电信运营商
都将尽快促使全部电话用户实行
实名登记。

“现在新增用户的实名制登记
已经得到了运营商的严格控制，不
管是在运营商的营业厅还是合作
的社会渠道，办理新手机卡必须用
身份证登记。”该工作人员说，近期
工作量陡增，主要是为老用户办理
实名登记。

该工作人员提醒，前来办理实
名登记的用户需要携带自己的二
代身份证、

SIM

卡和手机， 前往营
业厅即可办理。如忘记手机服务密
码，则需提供最近交费时间或者通
话记录进行验证办理。

对于为何出台强有力的实名
制政策，有业内人士分析称，其主
要目的是遏制电信诈骗，可以提高
犯罪分子的作案难度。此外，如果
是持有假身份证办理，想要通过二
代身份证识别、 核验系统十分困
难，也增加了风险成本。

万元现金归原主

失主寄来感谢信

本报讯（记者李亚云）昨日上
午，新县邮政分公司综合办收到了
由湖北省黄冈市红安县寄来的一
封表扬信和一面锦旗，寄件人名叫
罗绍群。信中讲诉了新县郭家河乡
邮政支局局长喻仕林拾金不昧的
事迹，并向喻仕林和当地邮政员工
表示感谢。

“我是一名红安的货车司机，

前不久在新县郭家河某工地做事，

午饭后到郭家河邮政支局办理转
账业务，到柜台要转账才发现包丢
了。 我当时急得像热锅上的蚂蚁，

包里有我的身份证、五张银行卡和
一万五千元左右的现金，司机挣钱
辛苦，收入也不高，所以包里基本
上是我全部的流动资产， 身在他
乡，真不知如何是好。” 信中，罗绍
群讲述了当日丢失钱包的经过。

正当罗绍群失望、 沮丧的时
候，朋友打电话告诉他：“钱包找到
了！”罗绍群当时欣喜若狂，万分激
动。得知是喻仕林捡到钱包，罗绍群
当场拿出

2000

元现金作为酬谢，但喻
仕林拒绝了。 为表达自己的谢意，罗
绍群又邀请喻仕林吃饭。 喻仕林说：

“要是为了你的酬谢， 我就不把钱包
还给你了。物归原主，天经地义。”回

想起当时的情景，罗绍群说：“我除了
一遍又一遍地说感谢，什么也不能为
他做。好心人、品质高尚的人真被我
遇见了，我真是太幸运了。”

在信中，罗绍群这样写道：“今
天将喻仕林拾金不昧的事迹溢表
于文字， 以表达我的感谢之意、敬
佩之情。喻仕林不愧是一个品质优
秀的邮政人， 是个品格高尚的人，

值得世人学习！”

回忆起当天的情景，喻仕林在
去县城路上的一个污水沟水泥板
上，捡到一个钱包。钱包很破旧，起初
他以为是人家丢弃的没用的钱包，可
拉开一看，里面有一沓现金，还有银
行卡和驾驶证、身份证。回想起出门
前，邮政营业厅一个准备转账的客户
丢了钱包正着急上火，喻仕林立马
回到支局，经过确认无误后，将钱
包原封不动地归还给罗绍群。

喻仕林的同事都称赞他干一
行爱一行，是个获奖“专业户”。据
新县邮政分公司总经理李辉介绍，

“喻仕林在部队曾荣立过两次三等
功，复员回到地方，参加邮政工作，

多次获评市县邮政系统的优秀党
员和先进工作者，不愧是郭家河乡
的人大代表和党代表。”

小学一年级学生用的

却是四年级的学籍卡

明港一小学弄错学生学籍卡至今没有更改过来
本报讯（记者刘翔）“我儿子

在信钢小学上小学一年级，用的却
是四年级的学籍卡。”昨天下午，平
桥区明港镇大营村村民李海涛来
到本报反映他儿子的学籍卡被弄
错一事时，情绪十分激动。

李海涛的儿子名叫李宇峰，记
者从李海涛提供的户籍簿上看到，

李宇峰出生于
2009

年
1

月
1

日。去年
9

月
1

日，李海涛带着刚到入学年龄
的儿子来到信钢小学报名入学，在
填写学籍卡时，信钢小学的老师发
现早于

2012

年明港镇大营小学就
为其办理了学籍卡， 按此推算，到
2015

年就该上三年级了。

“我的孩子今年才
6

周岁，之前
只上过幼儿园，小学一天也没有上
过， 怎么会在三年前就办理了学
籍卡？”不明就里的李海涛来到大
营小学询问， 该校的夏校长说他
也不清楚为什么会在三年前就为
李宇峰办理了学籍卡， 并答应取
消或者更改三年前办理的李宇峰

的学籍卡。

李海涛拐回头找信钢小学协
商， 好说歹说终于让儿子入了学，

可接下来的一些事更是让他头疼。

过了几个月后，信钢小学的老师通
知李海涛，大营小学为李宇峰办理
的学籍卡没有取消，也没有更改过
来，因而李宇峰不可能再办理新的
学籍卡，只能用大营小学在三年前
为他办理的学籍卡。

“我的孩子现在用的是四年级
的学籍卡，再过两年他的小学学籍
卡就不能再用了，到那时我的儿子
在小学就成了黑户了。” 为了把儿
子的学籍卡变更过来，李海涛一遍
一遍地往大营小学跑， 同时多次给
平桥区教体局打电话咨询此事，都
没有得到满意的答复。时至今日，李
宇峰马上就该上完小学一年级了，

李海涛为了把儿子的学籍卡更正过
来，也跑了快一年了，却依然无果。

李海涛无奈地说：“难道更正一个小
学生的学籍卡就真的那么难吗？”


